

令和3年

第1回教育委員会会議 議事録

秋田県教育委員会

令和3年第1回教育委員会会議 議事録

1 期 日 令和3年1月21日 木曜日

2 場 所 教育委員室

3 開 会 午後2時

4 閉 会 午後2時15分

5 出席者 教育長 安田 浩幸

委員 岩佐 信宏

伊藤佐知子

大塚和歌子

伊勢 昌弘

吉村 昌之

6 説明のための出席者

教育次長 小西弘紀

教育次長 石川政昭

総務課長 片村有希

高校教育課長 伊藤雅和

7 報告事項

令和3年3月高等学校卒業予定者の就職内定状況について

8 会議の要旨

【安田教育長】

ただいまから令和3年第1回教育委員会会議を開催いたします。

本日の議事録署名員は、5番吉村委員と1番岩佐委員にお願いします。

それでは、報告事項「令和3年3月高等学校卒業予定者の就職内定状況について」、高校教育課長から説明をお願いします。

【高校教育課長】

報告事項「令和3年3月高等学校卒業予定者の就職内定状況について」説明概要

- ・令和2年12月28日現在の公立全日制、定時制高校及び私立高校の就職内定状況をまとめたもの。
- ・就職試験のスケジュールが例年より1か月程度遅れている。数値は前年度とほぼ同水準である。
- ・現時点で新型コロナウイルス感染症に関連する内定取り消しは発生していない。今後も注意深く情報収集しながら関係機関と連携し、子どもたちが不利になるような状況は排除していく。

【安田教育長】

ただいまの説明について、質疑等ございませんか。

【大塚委員】

先日、地元能代市の新聞に平成16年以来、地元志向が強まっていて、地元就職する人が5割を超えるかもしれないという記事が載りました。コロナ禍で地元志向が強まっているということですが、県内でも同じような傾向があるのでしょうか。あるとしたら、それは資料にある県内就職希望割合が前年同期比プラス5.0ポイントなどといった数値に表れているのでしょうか。資料のどこを見ればそれが分かりますか。

【高校教育課長】

各地区ごとにとということでしょうか。

【大塚委員】

いいえ。県全体です。例えば能代地区では地元就職がとても増えています。

【高校教育課長】

能代市の生徒が能代市に就職ということでしょうか。

【大塚委員】

はい。平成16年に何があったのか分かりませんが、平成16年以来、地元就職者が5割を超えそうだということで、新聞には17年ぶりだと載っていました。地元就職しようという気持ちはかなりあるのですが、県全体の傾向としても同じでしょうか。

【高校教育課長】

各地区ごとの集計はしておりません。今後、データを分析させていただければと思います。あくまでこの資料は、県内就職という大きな枠で作成しております。平成14年3月卒業者に影響したアメリカの同時多発テロや、平成22年3月卒業者に影響したリーマンショックなどがありました。その時期は、就職者が県外に行かない傾向が強かったと記憶しています。

【大塚委員】

コロナ禍ですので、影響が全くないわけではないと思いますし、絶対にあると思います。今の時期、この資料のどこにこういったことが表れているのでしょうか。

【高校教育課長】

各学校に対してコロナの影響の有無についての調査はしておりませんので、詳細は分かりませんが、おっしゃるとおり、過去に大きい国際的なものがあるとなかなか求人が出てこないことがあり、地元志向が強まる傾向はあったと思います。県外だと主に仙台か首都圏、あるいは関西圏が多くなりますので、やはり地元志向に関してはコロナのことが影響していることがあるかと思えます。このことについても、改めて分析したいと思います。

【安田教育長】

学校から情報を少し集めていただければと思います。

【高校教育課長】

はい。承知しました。

【大塚委員】

新聞には、「今まで求人は出していなかったが、今回5人を新卒採用した。自分の会社に来てもらえるように魅力的な会社をつくって、就職希望者たちを受け入れたい。」と採用した会社の社長のコメントが載っていました。地元としては、採用する会社側も喜ぶし、その会社に行く人も保護者も安心できるという非常に良い相乗効果が期待されます。地元に残ってくれる子どもたちが増えれば、それはそれで良いのではないのでしょうか。

【吉村委員】

県内就職、県外就職と言われていますが、今はテレワークも進み、どこにいても仕事ができることが多くなってきています。都内の企業であれ仙台の企業であれ、仕事する場は秋田県内ということも今後多くなってくるかと思います。テレワークを求めるかどうかは子どもたち次第ですが、働き方も変わってくるかと思います。また、コロナの影響で県内就職者が増えたということですが、これは秋田県だから大丈夫というわけではなく、今はどこで感染するか分かりません。この部分だけを強調するのはどうかと思います。11月末時点の報告よりだいぶ進んだことが見えますので、良かったと思います。

【安田教育長】

予定された案件は以上ですが、他に何かございますでしょうか。

特になければ、以上で本日の会議を閉じます。

お疲れさまでした。